

Entre la paz y la guerra

AL PÚBLICO

Con motivo de la festividad del día y para dar relativo descanso á los ojistas de nuestro periódico publicamos solo esta hoja con los últimos telegramas de Madrid teniendo en cuenta el interés que despiertan en estos momentos de suprema crisis las noticias relacionadas con la actitud de los Estados Unidos en las cuestiones de Cuba.

Si se recibieran telegramas de interés urgente á última hora pas daríamos á conocer por medio de suplemento.

Nuestros telegramas

DE NUEVE A DOCE DE LA NOCHE tendremos expuestos al público los telegramas que recibamos de nuestros corresponsales en Madrid y provincias.

Consejos de ministros.—Esperando.—Incertidumbres

Madrid 7 (7 n.)

Continúan los ministros reunidos en Consejo.

La expectación es grandísima. Aumentan las impresiones satisfactorias.

El Consejo se ocupa de detallar el plan que deberá seguirse en las presentes difíciles circunstancias.

Algunos ministros confían todavía que el conflicto hispano-americano tendrá una solución pacífica con la mediación de las grandes potencias.

Continúan los aprestos militares y navales.

No se concederá licencia á los jefes y oficiales.

Varias noticias

Madrid 7 (8:50 n.)

El general Correa ha dispuesto que se envíen á las Baleares iguales fuerzas que á las islas Canarias.

Ha salido de Tolón con rumbo á Cartagena el acorazado «Pelayo».

Se hizo á la tripulación una entusiasta y cariñosa despedida.

Vuelve á hablarse de la formación de un ministerio nacional.

Lo que dice La «Correspondencia de España»

Madrid 7 (11:25 n.)

«La Correspondencia de España» publica una nota al parecer oficial sobre el grandísimo interés que tendrán las últimas resoluciones de los ministros pues según parece antes de aceptarse resueltamente la guerra estudiará el gobierno si habría otras soluciones que pudieran evitar el conflicto armado aunque

fuese á costa de la crisis ó de la constitución de un gobierno nacional.

Este estudio ha sido impuesto por la actitud del Sr. Moret, que está dispuesto á dimitir la cartera, si el ministerio persevera en sus acuerdos que él juzga ineficaces para evitar la guerra.

La mayoría del ministerio es decididamente contraria á ceder más en las cuestiones con los Estados Unidos, pero la tremenda responsabilidad que sobre el gobierno pesa y el deseo de evitar calamidades, cualquiera que sean las tendencias que se adopten, imponen á los ministros un detenido y especial estudio del asunto.

Entusiasmo en la Marina

Madrid 8 (1:20 madr.)

En el ministerio de Marina se ha trabajado toda la noche con asombrosa actividad.

Se han comisionado muchas órdenes los departamentos de la Península y Ultramar y á los comandantes de nuestros barcos de guerra.

El entusiasmo es grande en la Marina por abrigar gran confianza en el triunfo de nuestra armada.

El ministro Sr. Bermejo sigue recibiendo ofrecimientos patrióticos.

La nota por la mediación.—Es la verdad

Madrid 8 (2 madr.)

En el consejo celebrado anoche se ocuparon los ministros de los términos en que se ha de redactar la nota, contestación que se dirigirá al Papa.

En los círculos políticos se dice que los Estados Unidos van aplazando el rompimiento con España para terminar sus aprestos navales y militares.

De la Habana no han llegado nuevas noticias oficiales.

Ofrecimiento patriótico

Madrid 8 (3 madr.)

La colonia española en Chile ha suscrito un millón de duros para comprar y armar un buque de guerra que regalará á España.

Se ha ofrecido además al gobierno para organizar el servicio de corso y recorrer las costas del Pacífico, donde podría hacer un daño inaleculable al comercio americano.

Reduccion

Madrid 8 (4 madr.)

Informos fidedignos permiten asegurar que aunque los ministros se

juramentaron á la salida del Consejo para no facilitar noticias de sus acuerdos, la nota del día es menos mala que ayer.

El gobierno conserva sin embargo la actitud enérgica del primer momento, reflejada por los acuerdos del consejo, que el patriotismo impide publicar.

Lo mismo estamos que estábamos

Madrid 8 (5:25 m.)

En Washington confían en un arreglo con España, antes del lunes próximo (¿A cambio de qué?)

El Presidente Mac-Kinley cree, á pesar de todo, que ha llegado el momento de la acción.

El embajador Mr. Woodford ha ordenado telegráficamente que regresen á Madrid, al agregado naval y el secretario de la legación de los Estados Unidos que se encuentran en Biarritz.

Lo de Filipinas.—Refuerzos

Madrid 8 (5:30 m.)

El telegrama oficial de Manila confirma el levantamiento de la isla de Cebú.

En Ultramar carecen todavía de detalles de lo ocurrido.

Se ha desmentido el rumor de que el capitán general de Filipinas había pedido refuerzos.

En Alicante embarcarán tropas para reforzar la guarnición de Baleares.

Nuestra escuadra

Madrid 8 (6:5 m.)

Hoy ó mañana saldrán del puerto de Cádiz con rumbo á las islas de Cabo Verde los acorazados «Infanta María Teresa» y «Cristóbal Colón».

También marcharán después el «Carlos V.» y el «Pelayo».

El «Destructor» y los demás buques que componen la segunda división de destroyers y torpederos marcharán á Puerto Rico.

Todos estos barcos saldrán para su destino este mes.

Continúa las pruebas oficiales de sus máquinas el «Alfonso XIII».

La diplomacia de Woodford

Madrid 8 (8 m.)

Mr. Woodford ha dirigido una carta á la prensa desmintiendo algunas de las noticias referentes al conflicto hispano-americano que han sido publicadas.

El embajador yankee pide á los periódicos que rectifiquen.

Añade que su gobierno lo ha autorizado para publicar toda la correspondencia que ha dirigido al ministro de Estado Sr. Gallón.

Termina su carta diciendo que espera se mantendrá la paz entre su nación y España.

La mediación de las potencias

Madrid 8 (9 m.)

Telegrafían de Washington que los representantes de Austria, Francia, Inglaterra, Italia y Rusia han dirigido una nota colectiva á Mac-Kinley apelando á sus sentimientos de humanidad para que cese el conflicto con España y se llegue á conseguir la paz entre ambos países.

Contestacion de Mac Kinley

Madrid 8 (9:5 m.)

El Presidente de la República de los Estados Unidos ha contestado á la nota colectiva que le dirigieron las potencias interponiendo sus buenos oficios en favor de la paz.

Mac-Kinley á vuelta de muchos rodeos diplomáticos, meloso é hipócrita aplaude los sentimientos en que está inspirada y dice que hará todos los esfuerzos posibles por terminar la situación intolerable que ha creado el conflicto.

Los jingos han protestado de dicha contestación, acusando de traidor á Mac-Kinley.

Al parecer, están desesperados pero no hay que fiarse.

La guerra de Cuba.—Rebeldes derrotados

Madrid 8 (10 m.)

HABANA.—Los rebeldes colocaron bombas en los senderos de los montes de Cartagena, por donde habían de cruzar las tropas que iban en su persecución.

Al pasar la columna explotaron dos bombas matando cinco soldados.

Alcanzados los rebeldes por el batallón que iba á sus alcances hicieron frente sosteniendo una porfiada lucha en la que quedaron muchos insurrectos muertos en el campo.

El batallón tuvo cuatro heridos.

Máximo derrotado.—Buenas impresiones

Madrid 8 (10:50 m.)

HABANA.—La columna del general Arjona batió en Santi-Spiritus (Villas) á la partida mandada por el titulado generalísimo Máximo Gómez matando ocho rebeldes.

Nosotros tuvimos siete heridos.

Acentúanse las corrientes de paz.

IMP. DE GALDÓ CHÁPULI HERMANOS

Entre la paz y la guerra

AL PÚBLICO

A pesar de la festividad del día y temido en cuanto a la gran importancia de los sucesos que se están desarrollando, publicamos esta hoja con los últimos telegramas y la carta de nuestro correspondiente, sin perjuicio de publicar por suplemento las noticias que se comunican si su importancia lo reclama.

Carta de Madrid

9 de Abril 1898.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE:

Muy señor mío:

Esta mañana visitaron al ministro de Estado los embajadores de las grandes potencias, con objeto de comunicarle que España debía conceder el armisticio que pedían los Estados Unidos para los rebeldes cubanos.

En apoyo de esta teoría citaron muchos casos análogos, acabando por manifestar que tal concesión no lastimaba ni ofendía en nada al honor y buen nombre de España.

El Sr. Gullón les prometió ponerlo en conocimiento del gobierno y resolver con la urgencia que el caso requería.

Inmediatamente se trasladó a casa del Sr. Sagasta con quien conferenció, trasladándose ambos después con el ministro de la guerra a Palacio.

La entrevista con la Reina duró próximamente una hora, acordándose en ella reunir a los ministros inmediatamente en la Secretaría de Estado para celebrar Consejo de ministros.

Este ha sido breve a la salida manifestó el señor ministro de la guerra que se había acordado telegrafiar al general Blanco ordenándole la publicación de un decreto suspendiendo las hostilidades por cuatro ó cinco días y que si en ese espacio de tiempo no se presentaban a negociar los principales jefes de la insurrección, continuarán las hostilidades como en la actualidad.

Estas noticias han producido honda impresión siendo generales las censuras al gobierno que ha cedido ante la imposición de Mac-Kinley y de la mediación de las potencias. La noticia se divulga con celeridad excitando los ánimos. Se teme que ocurran serios desórdenes.

Los periódicos publican extraordinarios. Los más avanzados titulan lo hecho por el gobierno como vergüenza Nacional.

A última hora se dice que hay gran agitación en la Habana.

Se asegura que las potencias han manifestado que a cambio del armisticio, los Estados Unidos impedirán que se envíen auxilios a los rebeldes.

El armisticio.—Impresiones

Madrid 10 (1 madr.)

En los círculos políticos ha causado mal efecto el armisticio.

Se observa alguna agitación y se temen disgustos.

Circula el rumor de que no hubo absoluta unanimidad en el acuerdo tomado por los ministros.

Se espera con ansiedad conocer la opinión de la prensa y de los hombres políticos.

Es muy discutido el acuerdo del gobierno.

La opinión general es que si los Estados Unidos siguen favoreciendo solapadamente a los insurrectos cubanos será muy difícil lograr la paz.

La censura telegráfica sigue siendo muy rigurosa.

Tres noticias.—Desde París

Madrid 10 (3 madr.)

PARIS.—Ha salido para Niza el Presidente de la República Mr. Félix Faure.

En la embajada de España se han presentado numerosos extranjeros solicitando patentes de corso para combatir a los yankees en caso de declararse la guerra a los Estados Unidos.

El día 23 de Mayo se celebrará nueva vista del proceso contra Emilio Zola.

Un periódico denunciado.—Por la tregua y sobre la tregua

Madrid 10 (5-15 m.)

Ha sido denunciado «El Nacional» por sus comentarios al acuerdo del consejo ministros en que se concedió la tregua en la guerra de Cuba a los rebeldes.

El periódico independiente venía hecho una fiera del desierto.

El Sr. Sagasta ha entregado al Nuncio de S.S. una nota con el acuerdo del consejo de ministros.

El Nuncio la ha teleografiado acto seguido al secretario del Papa, cardenal Rampolla.

¡Horrible! ¡horrible! ¡horrible!

Madrid 10 (6-15 m.)

El Gobierno ha teleografiado al general Blanco ordenándole publicar en la «Gaceta de la Habana» la suspensión de hostilidades por el tiempo que estime prudencial para que la conozcan todos los rebeldes en armas.

Se dice que han renunciado sus actas de diputados por la isla de

Cuba el director de «El Liberal» D. Miguel Moya y el redactor del mismo periódico D. Luis Morote.

Se afirma que esta renuncia está relacionada con el armisticio concedido por el gobierno a los rebeldes.

¿Será verdad tanta belleza?

Madrid 10 (6-55 m.)

Se cree que los insurrectos aceptarán la tregua concedida por España y los Estados Unidos retirarán sus escuadras de Cayo-Hueso y Hong Kong.

El embajador yankee Mr. Woodford ha declarado que considera el acuerdo del gobierno español como la paz entre España y los Estados Unidos y el término de la guerra de Cuba.

¿Dios mío, qué es esto?

Madrid 10 (7 m.)

Los ministros guardan absoluta reserva sobre las garantías ofrecidas por los Estados Unidos para conseguir la paz.

Si la nueva fórmula fuera un fracaso surgirán grandes complicaciones.

Se duda que los morosistas lleguen a efecto un proyecto de manifestación en favor de la paz por la oposición que encuentran en otros elementos ministeriales.

Un telegrama de Roma dice que parece ser que el Vaticano intenta de España un nuevo esfuerzo para que haga las concesiones posibles en la cuestión con los Estados Unidos.

Concedido el armisticio supondrá para España un nuevo esfuerzo para que haga las concesiones posibles en la cuestión con los Estados Unidos.

¿Qué son?—Carabineros y contrabandistas

Madrid 10 (7-15 m.)

El gobierno a pesar de la concesión del armisticio a los rebeldes no cree que se haya solucionado el conflicto con los yankees.

Los ministeriales explican dicha concesión por el temor de desairar a algunas potencias que tienen sus miras puestas en ciertas colonias españolas.

En Cádiz (Málaga) ha ocurrido un encuentro entre carabineros y contrabandistas que intentaban realizar un alijo.

Resultó en el choque un muerto y seis heridos.

Desgracias.—El cable de Filipinas

Madrid 10 (8 m.)

En Alberique, provincia de Valencia se ha hundido un terrado en ocasión de estar ocupado por gran número de personas.

Resultaron tres muertos y muchos heridos.

Ha quedado amarrado el cable de Hong-Kong en Manila.

A la expectativa

Madrid 10 (8-5 m.)

En París siguen concediendo grandísima importancia a los asuntos de España.

Ha circulado en aquella capital la noticia de que dos eminentes políticos que militan en distintos campos trabajan con gran empeño para conseguir que se reúnan los elementos más sanos de la península en torno del general Polavieja.

El armisticio.—Lo que dicen...

Madrid 10 (8-5 m.)

Interrogados algunos ministros sobre la cuestión del día han dicho que desean llegue el momento de la publicación de los documentos diplomáticos cambiados con los Estados Unidos y las potencias, para que se conozca la energía y rectitud con que el gobierno ha procedido.

La concesión del armisticio—han dicho—á nada nos compromete: en cambio podemos ganar con esto mucho ante la consideración de Europa. En último extremo todo se reduce a un nuevo compás de espera en la marcha de los acontecimientos.

Del Mensaje que mañana leerá Mac-Kinley en las Cámaras y de la actitud de estas dependerá al que haya ó no conflicto con los Estados Unidos.

Se han adoptado precauciones en Madrid.

Que se vayan

Madrid 10 (9-45 m.)

HABANA.—Han embarcado para Cayo-Hueso, Mr. Lee, todos los cónsules de los Estados Unidos en Cuba, algunos correspondientes de periódicos norteamericanos y muchas familias.

Esperarán en los Estados Unidos el desenlace del conflicto con España.

Que dirá.—El orden inalterable

Madrid 10 (9-40 m.)

El ministro de Estado Sr. Gullón ha recibido un telegrama de nuestro embajador en los Estados Unidos Sr. Polo de Bérnabé, cuyo contenido aparece reservado.

Supónese que comunica noticias desfavorables.

Continúan las precauciones.

La tranquilidad es completa.

«El Imparcial» publica un violentísimo artículo censurando al gobierno.

En general, toda la prensa se manifiesta hostil á esta nueva postura que nos ha hecho adoptar el ministerio.